



**MEDIEN.ZUKUNFT.SALZBURG**

DER MEDIEN-MONAT ZUM MITMACHEN

Medieninformation  
der Initiative  
**MEDIEN.ZUKUNFT.SALZBURG**  
05. September 2023



**MEDIEN.ZUKUNFT.SALZBURG**

# Der erste Medienmonat zum Mitmachen startet

**Im Oktober 2023 laden das Salzburger Bildungswerk, akzente Salzburg sowie die Bildungsdirektion unter dem Titel „MEDIEN.ZUKUNFT.SALZBURG“ zum ersten landesweiten Medienmonat zum Mitmachen ein.**

Mehr als 20 Bildungsinstitutionen und weitere Akteure haben für den Oktober 2023 etwas Besonderes geplant: Mit rund 50 Angeboten in allen Salzburger Bezirken laden sie Jung und Alt zu Workshops und Vorträgen rund um die Themen Medienbildung, -technik und -kultur ein. Interessierte können dabei etwa lernen, Filme mit dem Smartphone zu drehen, mit Expert:innen über Datenschutz sprechen, ins Hacking eintauchen, Medienkunst erleben oder mehr zum Thema Fake News erfahren. Alle Angebote befinden sich unter [www.medienzukunftsaltzburg.at](http://www.medienzukunftsaltzburg.at) „Veranstaltungen“ und sind zum Großteil kostenlos.

Die Auftaktveranstaltung am 2. Oktober 2023 um 19 Uhr im SN-Saal widmet sich mit hochkarätigen Gästen dem Thema „Von KI über TikTok bis zur Zeitung - Was müssen wir für morgen wissen?“.

Die Abschlussveranstaltung findet am 31. Oktober 2023 um 18.30 Uhr unter dem Titel „Digitale Wirklichkeiten“ in der TriBühne Lehen statt.

## Warum brauchen wir einen Medienmonat?

Wir sind täglich von Medien umgeben - aber: Wie gut verstehen wir, wie Medien funktionieren, wie wir sie kompetent nutzen, welche Daten wir im Internet preisgeben und welche Auswirkungen unser Medienkonsum auf unser Denken und Handeln hat? Wie gehen wir mit neuen Phänomenen der künstlichen Intelligenz um und wie werden sie unsere Zukunft verändern? Der erste Medienmonat zum Mitmachen gibt Einblicke, erste Antworten und schafft Räume zum Ausprobieren und Diskutieren.

## Über die Initiative „MEDIEN.ZUKUNFT.SALZBURG“

Das Projektteam besteht aus Sonja Messner und Marietta Oberrauch von akzente Salzburg, Marlene Klotz vom Fachbereich „Medien & Digitale Welt“ im Salzburger Bildungswerk und Lucia Eder von der Bildungsdirektion Salzburg. Im März 2023 erfolgte ein Aufruf zur Einreichung von Veranstaltungen für den ersten Medienmonat in Salzburg. Es folgten zahlreiche Einsendungen. Mit dem Projekt möchten sie die Menschen in Salzburg dazu ermutigen, sich offen und kritisch mit Medien auseinanderzusetzen. Das Projekt wird unterstützt vom Land Salzburg sowie der Gesellschaft für politische Bildung.

Bildtext: Der Oktober 2023 wird zum ersten landesweiten Medienmonat für Jung und Alt. / v.l.n.r.: Marlene Klotz, BA (Salzburger Bildungswerk), Mag. Marietta Oberrauch (akzente), Sonja Messner, MA (akzente), Mag. Lucia Eder, MIM MBA (Bildungsdirektion Salzburg) Bildverweis: akzente Salzburg/Ege Almaz

**Kontakt für Rückfragen:** [info@medienzukunftsaltzburg.at](mailto:info@medienzukunftsaltzburg.at)

